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投资者关系活

动类别 

 

√ 特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访             □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会           □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

中邮证券、中金公司、华泰证券、国金证券、天风证券、中信证券、太平洋保

险、中欧基金、博时基金、东方红、兴全基金、汇添富、银华基金、平安养老、

长信基金、易方达、华宝基金、银河基金、天弘基金、大家资产、嘉实基金、

东方基金、泰康资产、东吴基金、前海道明、浦银安盛、国金基金、中海基金、

摩根士丹利、广发基金、信达澳亚、长盛基金、银华基金、长城财富保险、中

国人保资产管理、中银资产管理、兴证证券资产管理、招商基金等单位，共计

70 人 

时间 2024 年 10 月 24-25 日、10 月 29-30 日  

地点 电话会议 

上市公司接待

人员姓名 
财务负责人兼董事会秘书萧培君、市场营销负责人贺晓明 

投资者关系活

动主要内容 

一、请董秘介绍公司前三季度整体经营情况 

公司 1-9 月实现营业收入 18.12 亿元，同比上升 22.95%；实现归属于上

市公司股东的净利润 1.96 亿元，同比上升 4.51%。其中：7-9 月实现营业收入

6.3 亿元，同比上升 29.08%；实现归属于上市公司股东的净利润 0.67 亿元，

同比下滑 6.57%，主要受到本期计提递延所得税费用的影响，企业所得税费用

增加，导致净利润同比下滑。 

从业务占比来看，智能安防业务占比将近 7 成、视频对讲业务占比约 2

成、智能车载业务占比将近 1 成；从增速来看，视频对讲业务增速最快，其次

是智能车载业务，最后是智能安防业务。总体而言，与上半年相比变化不大。



公司各业务线均稳步推进中，视频对讲业务保持较高的增速，智能安防及车载

业务也保持稳定的增速。 

此外，报告期内，公司仍在新技术、新领域上持续加大研发投入，1-9 月

研发投入 4.32 亿元，同比去年增加约 7600 万元，同比上升 21.55%，研发费

用率约 24%。 

未来，公司将在各业务线深耕，不断挖掘新增长点，加强海外市场拓展、

进入可穿戴设备领域、协同 3D 感知技术、加快大模型在端侧及边缘侧落地。

同时在各细分领域巩固头部品牌优质客户，一步一个脚印积累、铺垫核心关键

IP，巩固市场领先地位，稳健提升业绩，回报投资人。 

 

二、Q&A 环节 

Q：安防市场三季度总结、四季度及明年展望如何？ 

A：安防市场前三季度的情况与上半年趋势类似，最强劲的增长需求来自

于消费领域；在传统安防领域，目前需求来自于应急项目及水利水电项目。展

望四季度，公司认为在消费端能维持不错的增长态势；在传统安防领域，目前

从客户的反馈情况来看，整体也是向好的趋势，但相对增幅有限。 

 

Q：智能安防业务中，C 端与 B 端、G 端的结构占比及增速如何？ 

A：从大致趋势来看，消费类泛 C 端的比例在持续上升，增长速度快于 B

端和 G 端。 

C 端能够有快速增长，得益于以下几点： 

第一，对于消费者而言，使用较为便捷，成本也不高，只需要一台手机就

能远程看到家里情况，客户的需求在这种便利的设备布置以及较低的运营成

本下，得到了进一步的释放； 

第二，安防的需求国内早于海外，因此在全球来看还有很多海外区域市场

几乎为空白，这一部分的需求在使用便捷、低成本的基础下，将继续释放，而

且能够维持很长一段时间； 

第三，公司在国内已打磨多年的技术与应用，到了海外，能够快速获得认

可，从而需求也能够快速落地。 



Q：视频对讲业务同比增速最快，主要是由哪些应用场景所带动？对四季

度有何预期？ 

A：该业务线囊括了比较多的细分领域，其中占比较大的如楼宇对讲（含

智能家居）、VOIP、USBCAM 都比较稳定，而机器人，不仅是扫地机器人，

还包括工业用、服务等非人型的机器人，都有快速的增长。 

公司在扫地机和工业 HMI 等业务上，进入市场的时间较晚，经过近两年

的努力耕耘，已经取得头部品牌客户并开始批量出货。目前订单量正在释放，

未来将有更多新项目、新客户导入，预计这部分业务将持续增长，争取领先的

市场份额。同时也会继续投入一系列的资源，包括研发投入及商务渠道拓展。 

另外，公司也持续拓展其他泛 AIOT 的市场，产业本身相对碎片化，新的

增量也能够为公司带来显著增长动力。 

 

Q：公司如何看待扫地机市场的竞争格局，目前有哪些优势？  

A：公司有自信快速进入扫地机市场，并取得行业领先地位，原因如下： 

第一，在扫地机领域所需要用到的核心技术与安防、车载和视频对讲高度

相似，因此对于公司而言，进入这个领域，投入产出比较高。 

第二，扫地机产品的需求正向视觉结合 AI 及 3D 感知技术快速发展，公

司在视觉 AI 方面具备优势，在安防领域的 AI 能力已积累了良好的口碑，并

有 3D 感知技术高度协同。 

第三，公司目前已可以提供高集成度的 SOC 解决方案，如公司自研的“All 

in One”AI SOC 芯片 SSU9386，采用视觉模组处理芯片+大核 CPU/IPU 芯片

+MCU 芯片+音频算法处理芯片设计，四芯合一提供强大运算处理能力，能够

高效应对复杂多变的智能机器人应用场景，降低客户开发难度及成本，提高系

统简洁度和可靠性。 

此外，公司已将端侧大模型的研发作为了战略性的投入，以满足客户对产

品高端化和持续演进的需求。从长期来看，公司对市场的整体增长及公司自身

的增长持乐观态度。 

 

 



Q：公司在一些比较前沿的领域，如 AI 眼镜上目前有何布局？ 

A：公司已投入研发资源进行相关技术路径的分析和市场调研等前瞻性的

动作，并与部分客户展开对接。 

借由公司在安防领域无网无电户外场景所积累的低功耗技术，搭配领先

行业的 ISP 视觉效果，以及先进制程 SOC 能力，都将应用于 AI 眼镜中。 

同时，公司已投入下一代低功耗及运动 ISP 技术，争取做到更低功耗、更

高质量的影像和成像技术，以更适配智能穿戴的应用场景。 

此外，AI 眼镜对芯片小型化的要求高，如何把芯片本身做到小型化也存

在一定的挑战，公司也已在更先进的制程方面投入布局及规划。 

 

Q：市场有关注到公司在 8 月收购了 3D TOF 相关的资产，请问公司目

前在 3D 传感领域的布局如何？未来下游可能有哪些应用？ 

A：公司在 3D 传感领域分为 i ToF 和 d ToF 两条线。i ToF 产品主要应用

于消费类电子，目前已在出货。d ToF 产品也已投入研发，目标市场包括汽车、

机器人、低空经济设备。 

公司将 ToF 技术结合 ISP 和端侧 AI 技术，推出融合 3D 感知的智能化系

统解决方案，带动公司现有产品向更高端、更智能方向发展。未来可以提供适

用于长距离的、室外场景的高分辨率解决方案，如室外割草机和工业园区用的

仓储、物流机器人，这些自动化需求的增长目前都非常迅速。 

 

Q：公司与日本车企的合作上，有何新进展？ 

A：公司透过 tier1 与日本车企一直维持紧密合作关系，且近期合作规模

有望扩大。因为公司在过去的合作中展现了高质量的 ISP 和 AI 能力，质量和

成本优势也得到了认可，目前有新项目在进行，预计将在未来 2 年逐步体现。 

 

Q：公司的并购策略，未来可能还有哪些并购或拓展的方向？ 

A：公司认为，在半导体领域，并购是取得快速成长不可或缺的选项，所

以公司一直持续不断关注跟公司在技术上有协同效应，并且可以给公司带来

新增长机会的标的。公司始终坚持大部分 IP 为自研的原则，目前也已在视觉、



音视频、AI、显示等 IP 上有了稳定的基础，接下来可能会更多关注一些能够

进一步加强自身产品竞争力的方向的技术标的，例如射频、连接相关方向。 

 

附件清单 

（如有） 

无 

日期 2024-10-31 

 

 


